
 

 

 

養護教諭研究会 

 

 過日 12 月 4 日（日）に「令和 4 年度卒業生と語る会」が開催されました。今年度も新型コロ

ナウイルス感染症の流行拡大の影響により、一昨年度、昨年度に引き続きオンラインでの開催と

なりました。たくさんのご参加、ありがとうございました。 

第一部では開会式と卒業生からの講話を配信いたしました。第二部はリアルタイム配信での懇

談会を行い、学生からの質問に卒業生から直接お答えいただきましたのでここに報告します。 

今回は、参加者の皆様に提出いただいたアンケートと主催した養護教諭研究会の振り返りをも

とに、次年度の運営に向けた展望も掲載しました。 

 

〜参加者アンケートの結果から〜 
アンケート実施日：2022 年 12 月 4 日(日)～2022 年 12 月 10 日（土） 

参加者数：3 年 25 名、2 年 81 名 計 106 名  

回答者数：82 名（回答率 77％） 

今回の会は、参考になりましたか？ 

 

第 1 部・第 2 部を通してあなたが聞きたかった内容は聞けましたか？ 

 

2023 年 1 月 10 日 

⼼理カウンセリング学科 

「令和 4 年度卒業⽣と語る会」だより 
 

とても参考になった 64 名 

やや参考になった 18 名 

あまり参考にならなかった 0 名 

全く参考にならなかった 0 名 

約 8 割の学生が「とても参考になった」と回答。 

十分聞けた 56 名 

少し聞けた 23 名 

あまり聞けなかった 3 名 

全く聞けなかった 0 名 

半数以上の学生が十分に聞けたと回答。 

一方で「あまり聞けなかった」「少し聞けた」が 3

割と、満足に聞けない学生もいた。 



 

 

開会式のオンデマンド動画はいかがでしたか？ 

良かった点 

・自分のタイミングで見ることができよかった。 

・短時間にまとめられていたので、聞きやすくて見やすかった。 

・講師として参加してくださる卒業生の方々について知ることができ、どの人の話を聞きたいかを考える

ことができた。 

改善すべき点 

・写真だけでは先輩方の雰囲気が分からないことが少し残念だった。 

・動画でなく文章でもよいのではないかと思った。 

・途中聴き取りづらい場面があった。 

 

第 1 部の卒業生のオンデマンド動画はいかがでしたか？ 

良かった点 

・何度も見返せるので、重要なポイントを見つけやすかった。 

・短時間で卒業生の内容が把握しやすく、第２部にどの卒業生のお話を聞くか参考になった。 

・職種や人ごとに分かれているのが見やすかった。 

改善すべき点 

・もう少し早く動画を公開していただけたらありがたかった。 

・PowerPointを配布してほしかった。 

・一般企業に就職した卒業生が一人だったので、一般企業の卒業生の話をもっと聞きたかった。 

 

第 2 部の職業別懇談会はいかがでしたか？ 

良かった点 

・様々な職種に分かれて話を聞けたのでピンポイントで自分の気になっていることを解決できた。 

・その場で思いついた質問をすぐに聞ける点。 

・実際にリアルタイムで話を聞けることで、卒業生の思いがよく伝わり、内容をよく理解できた。 

改善すべき点 

・最初からいないと質問の回答が見られないのが残念だった。最後に振り返ってもらえるとありがたい。 

・オンラインでの開催だったので少し質問しにくかった。 

・全ての懇談会の様子をオンデマンドの形で残してほしかった。 

 

全体を通しての感想 

・実際に勤務している先輩の話を聞くことができ、とても参考になった！ 

・自分の選択肢や視野が広がった！ 

・就職活動のイメージができなかったが、お話を聞いて今後どのように取り組んでいけばよいのか、なんと

なく見通しを立てることができた。 



 

 

〜最後に〜 

今年度の「卒業生と語る会」も多くの卒業生の方々、先生方、養護教諭研究会のメンバーの方々

をはじめ、多くの方々の協力により今年度の「卒業生と語る会」を無事終えることができました。

改めて、ありがとうございました。 

オンライン開催ということで、直接お話を聞くことよりも、不便な点もあったと思いますが、気

軽に質問ができるような空間作りなどの改善点を来年度に引き継いでいきたいと思います。今回、

参加された方々にとって、これからの将来について考える手助けとなっていれば幸いです。 

今年度のオンライン開催で、皆様からい頂いた貴重なご意見を活かし、来年度はさらにより良い

会にできるように、次の 3 年生に引き継いでいきたいと思います。 

今回学んだこと、感じたことを、ぜひ皆さんのキャリアデザインに活かしてください。 

〜養護教諭研究会の運営の振り返りから〜 

今年度の卒業生と語る会を振り返って 

〇ブースごとにしっかりと連携が取れていたので良かった。 

〇開会式の動画が丁寧で見やすく作れており良かった。 

△昨年同様、3 年生の参加が少なかったため、もっと宣伝をした方が良い。 

△途中入室した人が途中からでは分からないことがあったためその点の工夫を行った方が良い。 

 

次回、卒業生と語る会に向けての改善策 

・もう少し気軽に質問できるようにその場の雰囲気や工夫を考える。 

・途中入室した人向けのために、これまでされた質問を記録が画面上で共有できるようにする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問7

⼤学4年⽣の教育実習で
は何をしましたか？

質問7

就職活動の準備はいつご
ろから始まりますか？

一般企業職の卒業生への質問 

養護教諭の卒業生への質問 
心理職の卒業生への質問 

～事前に集めた質問内容から～ 


